

Pierde peso frente a otras divisas (El Reforma 06/03/09)

Pierde peso frente a otras divisas (El Reforma 06/03/09) Ante el real de Brasil, el peso tiene una depreciación de 2 por ciento y con la libra del Reino Unido es de 15.6 por ciento Gustavo de la Rosa Ciudad de México (6 marzo 2009).- En los últimos seis meses, el valor del peso frente a otras monedas también se ha depreciado, pero no ha alcanzado los niveles registrados frente al dólar, que es de poco más de 50 por ciento. Frente al real de Brasil, el peso tiene una depreciación de 2 por ciento y con la libra del Reino Unido es de 15.6 por ciento, revelan datos del mercado cambiario. Con socios comerciales estratégicos como Canadá, el dólar de ese país ganó terreno en 22.3 por ciento durante el mismo periodo, mientras que con la zona Euro, la depreciación del peso es de 28.1 por ciento. "Hay un moviendo global de mucha incertidumbre, donde ante la volatilidad de los mercados financieros, los inversionistas se están refugiando en instrumentos más seguros de economías consolidadas, como los Bonos del Tesoro de EU, lo que fortalece al dólar frente a otras monedas. "En ese sentido, las monedas de economías emergentes, como el peso mexicano, son de las más vulnerables", afirmó Rafael Camarena, analista de Grupo Santander-Serfin. Así como hay monedas que ganan terreno frente al peso, también hay otras que tienen un comportamiento muy similar al peso, donde el margen de depreciación es menor, comentó el analista. "La depreciación no es un problema particular de México; el dólar es un mercado más líquido que otras divisas y gracias a la libre flotación, la pérdida de valor de la moneda nacional es muy diferente a la que vivimos en el pasado; en ese sentido, estimamos que pueda regresar a finales del año a un nivel más estable, ya que el problema actual depende de la liquidez del mercado", destacó el especialista. Dentro de las monedas que superan la depreciación del peso frente al dólar se encuentra el caso de la paridad del peso frente al yen de Japón, la cual se ubica en 69 por ciento en los últimos seis meses. Caso contrario se observa con monedas de economías emergentes, en las cuales el peso tiene un mayor valor, por ejemplo, el caso del zloty de Polonia, contra el cual el peso ha ganado 9 por ciento en el último semestre. Camarena destacó que la volatilidad va a continuar hasta que los programas y medidas para capitalizar y sanear las instituciones financieras en Estados Unidos empiecen a dar señales de una mejoría real. "Con la depreciación hay una ganancia temporal de competitividad, sobre todo favorable con socios comerciales, pero estimamos que una vez que los programas de rescate y medidas para la Banca en Estados Unidos empiecen a surtir efecto, regresará la certidumbre y con ello la estabilidad de las monedas. Por lo pronto, el mercado cambiario sigue siendo muy volátil", explicó.